

Jaraiznoticias

Edición Valdepeñas,
Manzanares y Comarca

Director:

Julián Gómez Campos

Redacción:

Ángel López Sánchez

Colaboradores:

Antonio López
Aurora Gómez
Rafael Toledo Díaz
José Lillo Galiani
Julio García-Casarrubios
Ángel García Rodríguez
Julia Cejudo Donado-
Mazarrón
Eloísa García Verdejo
Chema del Fresno
Miguel Ballesteros

Diseño y maquetación:

Francisco López Giner

Publicidad:

Juana M^o Marqués

Administración:

Paqui Laguna Merlo

Edita:

EDICIONES JARAIZ, S.L.L.
C/Pintor Mendoza, 64
13300 VALDEPEÑAS.
Tel. 926 32 19 58
info@jaraiz.net
Ciudad Real

IMPRIME

IMPRESA NORTE S.L.U.

Depósito Legal:

CR-305-2012

I EPOCA - AÑO VIII

JARAIZ no se solidariza necesariamente con los artículos de sus colaboradores, cuyos puntos de vista respecta. La opinión de JARAIZ, siempre que no conste lo contrario, quedará reflejada en sus columnas editoriales

TERCERA ETAPA SOCIALISTA

Homenaje a las víctimas



JULIO GARCÍA-CASARRUBIOS SAINZ

Lo he dicho muchas veces. Pero lo digo otra vez. Es obligado decirlo si me pongo a escribir un 17-A. Cataluña y España tienen, tenemos, un problema muy grave. Grave porque se ha arraigado más de lo deseable. ¿Los causantes de este conflicto han sido conscientes de lo que hacían? Me cuesta trabajo afirmarlo. Algún día tendrán que rendir cuentas; ¿algún día pedirán perdón? Creo que no. Y creo que no, porque aún tienen la desfachatez de que si surge alguien con una pizca de iniciativa para arreglarlo, arremeten contra él por equidistante, por antipatriota.

Lo he dicho muchas veces. Y lo seguiré diciendo. Desde hace bastantes años se han ido formando dos frentes: uno al norte del Ebro y otro al sur. Ambos con muy pocos escrúpulos; ambos movidos por el único e indecente deseo de conseguir votos; ambos poniendo la estrategia política por delante del interés general; ambos recurriendo a lo más visceral de los sentimientos; ambos apelando a la irracionalidad fundamentalista y patriotería; ambos utilizando las banderas como arma de lucha identitaria; ambos mintiendo para fundamentar sus argumentos.

Lo he dicho muchas veces. No me casaré de repetirlo. El único camino es acabar con los frentes. Es muy legítimo defender los sentimientos identitarios, incluso defender posiciones independentistas, pero no a cualquier precio; no vale todo; no vale la mentira; no acosta de saltarse la ley; no a costa de romper la sociedad; no a costa de enfrentar a todos contra todos. Es muy legítimo posicionarse contra el independentismo; creo que legítimo y acertado. Es muy legítimo defender la unidad de España, yo también la quiero. La quiero porque pienso que es la mejor solución. Pero no se conseguirá nunca enfrentando a españoles contra catalanes.

Hay muchos que se han esforzado por celebrar el primer aniversario del 17-A como un homenaje a las víctimas. Creo que la Corona, el Gobierno central, el Ayuntamiento de Barcelona, entre otros, han hecho un esfuerzo de conciliación. Pero va a ser muy difícil porque los empeñados en el frentismo no saben hacer otra cosa que enfrentarse. Es insostenible presenciar la discusión de quien tenía más información sobre los atentados y no la compartieron, porque eran del otro frente. Cierto o no, solo el hecho de ponerlo en el debate resulta indecente e insostenible.

<http://julioacasarrubios.blogspot.com>

Crónica con Firma

Enterramientos y cementerios



A. LOPEZ SANCHEZ

Dejó escrito el cronista oficial de Valdepeñas, Antonio Brotóns Sánchez en su libro "Apuntes históricos de Valdepeñas", que los primeros enterramientos de los que había constancia en nuestra ciudad, era por las lápidas existentes en la capilla penitencial de la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de la Asunción.

Conocido es que de antiguo, la costumbre era que los enterramientos se llevara a cabo para las familias más notables de villa en el interior de las iglesias, el resto de los mortales en zonas aledañas. No existían cementerios.

En abril de 1787 se aprobó una Real Cédula que regulaba el ordenamiento de los futuros cementerios, y en el caso de Valdepeñas, el primer cementerio del que se tiene constancia era del que se cons-



truyó en unos terrenos junto a la ermita dedicada a San Andrés (actual parroquia del Santo Cristo). Según nos recuerda Brotóns, en septiembre del citado año, fue bendecido el primer cementerio de Valdepeñas.

Al construirse la estación del ferrocarril, el cementerio quedaba dentro de la población, por lo que se hizo un nuevo cementerio en 1855 en el lugar denominado "Calar del periquito".

No obstante, el ayuntamiento de la época consideró la construcción de otro nuevo cementerio, el actual, por eso en 1906 fue estrenado con la exhumación del primer cadáver.

Se trata del cementerio "Nuestra Señora de Consolación", en la carretera de San Carlos del Valle, conocida también como la carretera del Cristo.

Ahora hemos podido ver el más antiguo cementerio de Valdepeñas, el de la parroquia de la Asunción. La jornada de puertas abiertas del pasado miércoles despertó la lógica curiosidad y se formaron inmensas filas de gente desde el primer momento en el que se abrieron las puertas, incluso por la tarde fueron más numerosas que por la mañana.

Había gente que sabía de lo que iba, otros se mostraron extrañados. A mí se me acercó una persona y me preguntó ¿Cómo es que hay tanta gente para dar el pésame?. La cola llegaba casi al antiguo cine Parque...



HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más información llamar al teléfono 626 81 23 11.

DIAS DE DONACIÓN, MARTES Y JUEVES DE 17:00 A 20:30 HORAS

GRACIAS POR VUESTRA GENEROSIDAD

¡DONAR SANGRE ES DONAR VIDA!

COLABORAN CON NUESTRA HERMANDAD: AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS. ATMOSFERA SPORT. JARDÍN FLOR Y ELEFANTE AZUL